

UA aplica plan de reestructuración para enfrentar su crisis financiera

EDUCACIÓN. Proceso fue aprobado por el Consejo Universitario y busca fortalecer sostenibilidad institucional con apoyo GORE.

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

La Universidad de Antofagasta (UA) inició formalmente un proceso de reestructuración institucional, luego de que el Consejo Universitario aprobara, por mayoría, avanzar en esta etapa a proposición del rector de la casa de estudios. La decisión fue adoptada en sesión del máximo órgano colegiado y se enmarca en un trabajo previo de diagnóstico académico y económico desarrollado por comisiones integradas por la Dirección Superior y miembros del propio Consejo Universitario.

Desde la institución se informó que el proceso se desarrollará "con estricto apego a la legislación vigente, al reglamento de reestructuración recientemente aprobado por el Consejo Universitario y velando por los derechos de las y los funcionarios de nuestra institución". Asimismo, se precisó que esta etapa busca fortalecer la sostenibilidad y el desarrollo institucional, resguardando la misión pública y el proyecto académico de la universidad.

De acuerdo con el comunicado oficial, el trabajo diagnóstico permitió identificar nece-

"Como Gobierno Regional estamos disponibles para apoyar iniciativas en infraestructura, investigación y formación de posgrado".

Ricardo Díaz,
 Gobernador Regional

sidades, objetivos y alternativas de fortalecimiento estructural, las que servirán de base para definir un Plan de Trabajo. Dicho instrumento establecerá un calendario, etapas, mecanismos de participación y responsables del proceso, información que será comunicada oportunamente a la comunidad universitaria.

La Universidad de Antofagasta subrayó que, en el marco de la reestructuración, las medidas que se adopten "darán prioridad a la continuidad y calidad de la docencia, así como al adecuado desarrollo de la investigación y la vinculación con el medio, entendidas como funciones sustantivas e indelegables de la institución". En ese contexto, la casa de estudios reafirmó su compromiso con "la calidad, la transparencia y la participación amplia de todos los estamentos",



AL CIERRE DEL PRIMER SEMESTRE DE 2025, LA DEUDA DE LA UNIVERSIDAD SE ESTIMABA EN \$8.279 MILLONES.

invitando a la comunidad universitaria a utilizar los canales institucionales para realizar consultas y aportes al proceso.

TRABAJO COLABORATIVO

En paralelo al inicio de esta etapa interna, la Universidad de Antofagasta fortaleció el diálogo con el Gobierno Regional, con el objetivo de avanzar en una agenda de trabajo colaborativa que permita apoyar, mediante financiamiento regional, el desarrollo de proyectos estratégicos en infraestructura, docencia, investigación y formación de capital humano avanzado, en el marco del proceso de reestructuración institucional.

En este contexto, el gober-

nador regional, Ricardo Díaz Cortés, sostuvo un encuentro con integrantes del Consejo Superior y del Consejo Universitario, encabezados por el rector Marcos Cikutovic. La reunión se desarrolló considerando la contingencia financiera que enfrenta la institución, situación que –según se indicó– se inserta en una problemática más amplia del sistema de educación superior chileno.

Tras la instancia, el gobernador regional valoró el proceso impulsado por la universidad, señalando que "la reestructuración da señales de transparencia y buen uso de los recursos". En esa línea, afirmó que "como Gobierno Regional estamos disponibles para apo-

yar iniciativas en infraestructura, investigación y formación de posgrado, porque la Universidad de Antofagasta cumple un rol clave en el desarrollo de la región y en la formación del capital humano avanzado".

Desde la rectoría, en tanto, se destacó el encuentro como una señal positiva para avanzar en un trabajo conjunto de largo plazo. "Esta es una señal muy esperanzadora. Nos permite avanzar en un trabajo conjunto que no solo apunta a recursos, sino también a validar el rol de la Universidad de Antofagasta como la única universidad pública de la región", indicó el rector Marcos Cikutovic, subrayando el compromiso institucional con el desarrollo regional.

Desde los órganos colegiados también se relevó el desafío que enfrenta la comunidad universitaria en este escenario. Al respecto, se señaló que el respaldo del Gobierno Regional exige poner en el centro el proyecto institucional, con el objetivo de que la universidad "salga fortalecida de este proceso de reestructuración y modernización".

El encuentro concluyó con la voluntad de ambas partes de continuar trabajando de manera coordinada y de diseñar planes con adecuados mecanismos de rendición de cuentas, orientados a consolidar a la Universidad de Antofagasta como un referente regional al servicio del territorio y de las necesidades de la ciudadanía. **cs**